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Ciclovías: Expertos defienden expansión, pero 
trabajadores de transporte alertan por impactos 
ciuDaD. El plan busca añadir diez kilómetros adicionales de ciclorutas, principalmente en el centro de Antofagasta, 
contando con una inversión de más de 2.500 millones de pesos. 

Sebastián Macías Sajay 
cronica(Omercurioantofagasta.cl 

igue adelante el polémi- 
5 ds pra dé ene 

sión de ciclovías en An- 

tofagasta, el cual incorporará 
diez kilómetros adicionales al 
actual trazado, trabajos que di- 
viden a expertos, quienes con- 
sideran una oportunidad para 
descongestionar las calles de 
automóviles, y a ciudadanos y 
representantes del transporte, 
que consideran solo empeora 
ráel problema. 

Caberecordar queeste pro- 
yecto del Minvu es la tercera 
etapa del programa Antofagas- 
ta en Bicicleta (AEB), el cual 
consolida las vías existentes a 
lolargo de la ciudad, especial- 
mente en el sector céntrico, 

dondese concentrarán la ma» 
yoría de las intervenciones. 
Los trabajos, desarrollados por 
Serviu y diseñado por Creo, 
cuentan con una inversión de 

$2.527.110.959, ejecutándose 
en un plazo de 660 días. 

ADUTAX 
Uno delos detractores del pro- 
yecto es el presidente dela aso- 
ciación de dueños de taxibuses 
deAntofagasta (ADUTAX), Car- 
los Zurita, quien manifiesta 
que este proyecto “no es uno 
quenos guste, no por estar en 
contra delas ciclovías, sino por 

“La planificación de 
las ciclovías debieron 
haberse hecho en 
conjunto con el trans- 
porte público mayor, 
quesomos quienes 
movemos a más gen- 
te desdesus casas”. 

Carlos Zurita 
Presidente Adutax 

varios motivos, por ejemplo, 
hay una gran congestión vehi- 
cular y las ciclovías quitan es- 
pacio dela calle, en varios luga- 
res donde se han instalado no 
funcionan, como en calle Val- 
divia, ahí genera problemas a 
los usuarios y los vehículos uti- 
lizan lacicloruta comoestacio- 
namiento.” 

“Otro detalle aremarcar es 
quela planificación de lasciclo- 
vías debieron haberse hecho 
en conjunto con el transporte 
público mayor, que somos 
quienes movemos a más gente 
desdesus casas asus trabajos o 
destinos, sin embargo, no se 
nos tomó nuestra opinión”, in- 
dicó el presidente gremial. 

“Creemos que los trazados 
no deberían ser tan invasivos y 
que se debería dar prioridad a 
otros problemas que afectan a 
la ciudad como, paraderos, ta- 
cos, semáforos, autos malesta- 
cionados”, explaya Zurita. 

  

EL PROYECTO DE CICLOVÍAS DESPIERTA UNA SERIE DE CRÍTICAS ENTRE REPRESENTANTES DEL TRANSPORTE. 

Unatrabajadora del centro 
de Antofagasta, María José Her- 
nández, manifiesta queella ha- 
cesus labores en el centro de 
Antofagasta, lugar al que se 
traslada diariamente en su au- 
to, el cual deja estacionado en 
la calle que está afuera de su 
oficina. Lo que ya no podrá 
realizar, ya quellos trabajos de 
extensión de las ciclovías con- 
sideran justamente este tramo. 

“Cuando me enteré me 

preocupé mucho. No tendré 
dónde dejar miauto, y dadolos 
altos valores delos estaciona- 
mientos cerrados, me resulta 

imposible dejarlo ahí. La ver- 

dades que creo que hay otras 
prioridades, como terminar la 
costanera, porejemplo. Lo pe- 
ores que iniciarán estos traba- 
jos justo ahora que los estu- 
diantes retornan a clases y la 
mayoría a sus trabajos. No 
quiero ni imaginar el atocha- 
miento que habrá. No sé si se 
justifica una inversión como es- 
tá considerando que el núme- 
ro de personas que utiliza las 
ciclovíases muy bajo”, señaló. 

PROCESO GRADUAL 
Por otra parte, el arquitecto y 
académico de la Universidad 

de Chile, Alberto Texido, expli- 

ca que, “incorporar la bicicleta 
alasalternativas de movilidad 
en Antofagasta, una ciudad que 
ensuejenortesures plana, que 
tiene pocapendienteenlatrans- 
versal parala zona de mayorac- 
ceso, parece un acierto, esto 
siempre y cuando las alternati- 
vas de transporte público tam- 
bién vayan acompañando la 
desmotivación del uso del auto- 
móvil para desaturarlaciudad”. 

Ahondando en su área de 

experticia, Texido apunta a 
que Antofagasta actualmente 
es una ciudad monocéntrica, 
es decir, que todos sus servi- 
cios tienen a centralizarse en 

unsolo punto, pero que debe- 
ría tender hacia la policentrali- 
dad, lo que implicaría moverse 
másen menos tiempos, al des- 
congestionar las calles”, dijo. 

“Porahora puede ser poco 
comprendido, pero en el futu- 
rolaincorporación de lamovi- 
lidad sustentable de la bicicle- 
ta y de otros sistemas de trans- 
portemasivo no contaminante 
que desmotiven el uso del au- 
tomóvil es un proceso gradual 
que las ciudades están incor- 
porando”, concluyó. 

Igualmente, el arquitecto y 
académico dela UCN, Claudio 
Galeno, estima que es posible 
que tenga un impacto vial lain- 
tegración de estas extensiones, 
pero considera que, “tiene más 
impacto los vehículos mal esta- 
cionados, o los camiones que 
aparcan para descargas, losam- 
bulantesilegales y losautos esta- 
cionadosen doblefila, queunas 
obras que buscan mejorar la 
movilidadsostenible, y hacerde 
laciudad más amable”. 

Galeno hace mención que 
la mayoría de la gente que re- 
clama tiene la mente centrada 
enelauto, solo centrándose en 
cómo vaa afectara los automo- 
vilistas la construcción de ci- 

dlovías, por otra parte, aprecia 
que lo que se debería hacer es 
permitir porlas calles del cen- 
tro, solo el tránsito de residen- 
tes y de transporte público.c8 

  

Subsecretaria de Educación visitó nuevo 
anexo de Liceo Marta Narea 
EDUCACIÓN. Arriendo de establecimiento permitirá atender 
la alta demanda de matrícula en nivel secundario. 

aministra (s) Alejandra 
L Arratia, acompañada 

del seremi de Educa- 
ción, Alonso Fernández; y au- 
toridades regionales y comu- 
nales, recorrieron las obras 
del ex Greenhill School, esta- 
blecimiento quese anexará al 
Liceo Marta Narea para la 
apertura de 180 nuevas matrí- 
culasen la comuna. 

Ensuvisitaala zona, la au- 
toridad se reunió en la muni- 
cipalidad con el alcalde (s), 
Rafael Castro, quien, junto a 

  

  

equipos municipales, abordó 
las acciones que se están im- 
plementando para el año es- 
colar 2025. 

Posteriormente, se realizó 
una visita a las obras de in- 
fraestructura que se están de- 
sarrollando para reacondicio- 
nar el establecimiento, opti- 
mizando los tiempos, pero 
manteniendo el estándar téc- 

nico que se requiere para este 
tipo de obras, las cuales con- 
sisten en habilitar 8 salas de 
clases, 4 salas para talleres, 

comedor, entre otros espa- 
cios. 

La ministra (s) de Educa- 
ción, Alejandra Arratia, desta- 
có que “estamos implemen- 
tando diversas medidas y ac- 
ciones para el inicio del año 
escolar 2025. Con este propó- 
sito, estamos trabajando de 
manera coordinada con la se- 
remi, los municipios y el Ser- 
vicio Local de Educación Pú- 
blica en estrategias queson de 
corto, mediano y largo plazo. 
En particular, en esta comu- 

na, nos hemos enfocado en 
abordar el aumento de cupos 
de manera integral. Este pro- 
yecto permite ampliarla ofer- 
ta educativa en el corto plazo, 
sumando 180 cupos para la 
comuna de Antofagasta”. 

El delegado presidencial 
regional (s) Miguel Ballesteros 
sostuvo que “es importante 
avanzar en la disponibilidad 
de un espacio que nos permi- 
tirá concretar el plan de forta- 
ecimiento de matrícula, el cu- 
al se desarrolla de manera in- 
tersectorial”. 

Por su parte, el alcalde (5), 
Rafael Castro, señaló que para 
poder concretar esta obra hu- 

CEDIDA 

  

LAS AUTORIDADES EN LA VISITA A FUTURO ANEXO. 

bo “untrabajo en unidad yen 
coordinación permanente 
conel gobierno, con la Corpo- 
ración, y con el apoyo de 
nuestros concejales. También 
hemos contado con el respal- 

do de nuestros funcionarios, 
quienes han debido movilizar- 
se, fundamentalmente con el 
objetivo de poder respondera 
estos niños y a estas fami- 
lias”.0g
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